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Ao segundo dia do mês de março do ano de dois mil e dezoito, às 14h, no auditório da 
Reitoria do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará, situado na 
Rua Jorge Dummar, 1703, bairro Jardim América, Fortaleza-CE, reuniu-se o Colégio de 
Dirigentes, em reunião convocada e presidida pelo Presidente Virgílio Augusto Sales 
Araripe. Fizeram-se presentes os Diretores (as): Virgilio Augusto Sales Araripe – 
Presidente; Tássio Francisco Lofti – Pró-reitor de Administração e Planejamento; 
Zandra Maria Ribeiro Mendes Dumaresq – Pró-reitora de Extensão; Ivam Holanda de 
Souza – Pró-reitor de Gestão de Pessoas; Reuber Saraiva de Santiago – Pró-reitor de 
Ensino; Ana Caroline Cabral Cristino – Diretoria de Assuntos Estudantis; Cristiane 
Borges Braga – Polo de Inovação; Agamenon Carneiro da Silva – Ubajara; Anderson 
Ibsen Lopes – Umirim; Dijauma Honório Nogueira – Iguatu; Eliano Vieira Pessoa – 
Sobral; Fernando Eugênio Lopes de Melo – Cedro; Francisca Ione Chaves – 
Guaramiranga; Francisca Raquel de Vasconcelos Silveira – Aracati; Francisco Evandro 
de Melo – Jaguaruana; Francisco Helder Caldas Albuquerque – Quixadá; Francisco 
Régis Abreu Gomes – Itapipoca; Francisco Sildemberny Sousa dos Santos – Tabuleiro 
do Norte; Gilson Soares Cordeiro – Camocim; Guilherme Brito de Lacerda – Juazeiro 
do Norte; Iris Sérgio Charry de Magalhães – Crateús; Izamaro de Araújo – Jaguaribe; 
Jackson Nunes e Vasconcelos – Tianguá; João Paulo Arcelino do Rego – Boa Viagem; 
Joaquim Rufino Neto – Crato; José Alves de Oliveira Neto – Tauá; José Eduardo Souza 
Bastos – Fortaleza; Maria Beatriz Claudino Brandão – Morada Nova; Marcel Ribeiro 
Mendonça – Pecém; Maria Eliani Holanda Coelho – Acopiara; Manoel Paiva de Araújo 
Neto – Acaraú; Phylippi Santos – Representante de Limoeiro do Norte; Raimundo 
Eudes de Souza Bandeira – Baturité; Robson da silva Siqueira – Maranguape; Rodrigo 
Freitas Guimarães – Caucaia; Toivi Masih Neto – Paracuru. Demais presentes: José 
Cruz, Fátima Feitosa, Hobson Almeida, Armênia Chaves, Jarbiani Sucupira, Lucivânia 
Monte, Lourival Soares. 1 - Expediente: Não Houve. 1.1 - Retirada dos pontos de 
pauta: Não Houve. 1.2 – Inclusão de pontos de pauta: Não Houve. 1.3 – Justificativa 
de ausências: Não Houve. 2. Aprovação da Ata da Reunião Anterior: A ata da 67ª 
reunião ordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos Diretores para 
apreciação prévia no dia 28/02/18. Em plenária, foi posta em deliberação e aprovada, 
com a seguinte alteração: “Linha 278: por motivos pessoais e profissionais, dado o seu 
processo de remoção para o campus de Paracuru.” 3. Informes do Presidente: O 
presidente saudou a todos do Colegiado e os convidados e informou que se faz 
necessário a alteração da ordem do dia para que fosse apresentado a II Conferência da 
Caatinga, pois o relator teria outra reunião para participar, o Colegiado aprovou a 
alteração. 4. ORDEM DO DIA: 4.1 – Apresentação da II Conferência da Caatinga. 
Relator: Deputado Mailson. O relator apresentou alguns Pactos que foram realizados, 
os que continuam sendo realizados e os que estão sendo prospectados para realização, 
dentre estes encontra-se a II Conferência da Caatinga que será realizada de 28 a 
29/06/18 na Assembleia Legislativa, pois a Assembleia tem um espaço que comporta 
essa conferência, o relator apresentou o que aconteceu na I Conferência informou 
também como será a organização desta II Conferência, informou que as instituições que 
foram convidadas participaram de uma oficina e irão participar do grupo gestor da 



  
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 
GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 
ATA DA 68ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE DIRIGENTES 

44 
45 
46 
47 
48 
49 
50 
51 
52 
53 
54 
55 
56 
57 
58 
59 
60 
61 
62 
63 
64 
65 
66 
67 
68 
69 
70 
71 
72 
73 
74 
75 
76 
77 
78 
79 
80 
81 
82 
83 
84 
85 
86 

organização, um dos objetivos será  verificar os compromissos assumidos por cada 
estado durante a I Conferência, será incluída também nessa conferência a identificação 
da convivência do homem com o bioma da caatinga e a discussão sobre as questão da 
sustentabilidade das políticas públicas, pois é preciso que as políticas estejam em 
consonância com os objetivos, pois a ONU irá realizar essa cobrança entre o que foi 
pactuado e o que está sendo realizado. O relator propôs também a realização de uma 
feira da caatinga para que as pessoas possam discutir os métodos que estão sendo usados 
para o bioma e ressaltou a importância da inter institucionalidade. O relator apresentou 
também algumas metas para a II Conferência que possuem relação com o bioma da 
caatinga. O relator convidou a todo o colegiado para participar da conferência e reforçou 
a necessidade da participação de representantes do IFCE na participação da organização 
desta conferência. Foi informado ao relator que o Diretor de Boa Viagem, Prof. João 
Paulo e o Professor do Setor de Irrigação do campus de Iguatu. Prof. Virgilio ressaltou a 
importância da participação do IFCE nesta conferência e informou que o IFCE está 
apoiando esta conferência e ressaltou que o stand que será disponibilizado para a 
apresentação do IFCE será utilizado de forma a representar os trabalhos que o IFCE 
realiza em relação ao bioma da caatinga. O Diretor Marcel perguntou sobre o Pacto do 
Pecém e perguntou se tem algum estudo que esteja sendo desenvolvido para alguma 
região do estado ou outro município, haja vista que o IFCE encontra-se em construção 
do PDI, e outro estudo como o Pacto do Pecém seria bastante interessante para os 
municípios. O relator explicou que se encontra em atuação o Pacto do Setor Produtivo 
juntou as 3 federações de agricultura, comércio e indústria, e dando continuidade ao 
Pacto de convivência pela vida. Prof. Alves Neto perguntou sobre a questão da Agenda 
3 “P”. O relator informou que o foco da conferência é trazer a academia e o governo 
para discussão sobre a caatinga e informou que a realização dessas conferências é 
despertar a discussão e traçar metas para a sustentabilidade e ressaltou que essas 
propostas e discussões podem ser levadas para a conferência, a Sra. Fátima Feitosa 
informou que a Agenda 3P está implementada na Assembleia Legislativa e que será 
levada essa discussão para a conferência. O presidente agradeceu ao relator e deu 
prosseguimento com a ordem do dia informando que o próximo ponto de pauta é de 
fundamental relevância porque a Plataforma Nilo Peçanha foi instalada e as informações 
já foram repassadas para a supracitada plataforma e que ao realizar uma análise dos 
números que foram trabalhados na plataforma, existe alguns elementos que precisam ser 
trabalhados no sentido de alinhar alguns processos para que se possa ter uma melhoria 
em relação a estes números. 4.2 – Indicadores de Ensino: Relator: Prof. Reuber 
Saraiva. O relator apresentou os números que foram obtidos a partir da inclusão na 
plataforma sucupira e apresentou também os indicadores de ensino, bem como os 
números que foram analisados. O colegiado discutiu sobre a situação de cada indicador. 
O relator resaltou a necessidade de que se possa realizar outro encontro para que possam 
ser discutidos detalhadamente cada indicador. O presidente corroborou com a 
necessidade de se buscar estratégias para que o IFCE possa obter melhoria nos 
indicadores. 4.7 – Informes dos Conselheiros: O presidente informou que devido à 
homenagem que vai acontecer na Assembleia Legislativa não haverá tempo hábil para 
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que o colegiado discuta os outros pontos de pauta, permanecendo dessa maneira os 
outros pontos para a próxima reunião do colegiado. O presidente convidou a todos para 
participarem da homenagem que irá acontecer logo mais na Assembleia e deu por 
encerrada a reunião às 17h20. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, 
secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
assinada por mim e pelo presidente.  
 
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
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